

8 Société et Culture

Vie des syndicats/ Congrès des agents publics, parapublics et privés de l'État (Cappe)
Vers des consultations citoyennes

LLIM
Libreville/Gabon

La centrale syndicale compte, dès mardi prochain, rencontrer les partis politiques (majorité et opposition comprises), les ONG, les organisations syndicales et les confessions religieuses en vue d'amener les Gabonais à se parler dans l'intérêt du pays.

LE congrès des agents publics, parapublics et privés de l'État (Cappe) a organisé, jeudi dernier, une conférence de presse autour de deux points : compte rendu de la 108e session de la Conférence internationale du travail (CIT) à laquelle a pris part cette centrale syndicale à Genève (Suisse), du 10 au 21 juin dernier, et des



Le bureau du Cappe lors de la conférence de presse.



Une vue de l'assistance.

consultations citoyennes qu'elle envisage d'initier. Selon Edwige Zang Ndong, trésorière du Cappe et présidente du Syndicat national des éducateurs des affaires sociales (Synedas), sur les six questions à l'ordre du jour de la dernière session de CIT à Genève, celle inhérente à "la violence et au harcèlement dans le

monde du travail" a le plus focalisé les débats, du fait de son intérêt pour le monde syndical. Mme Zang Ndong a aussi relevé le fait que la délégation gabonaise n'a pas eu droit au vote à Genève du fait du non-paiement des cotisations depuis près de trois ans. S'agissant du second point à l'ordre du jour,

le président national du Cappe, Emmanuel Mve Mba, est revenu sur la nécessité de renforcer le dialogue social à travers l'initiation de consultations citoyennes. En effet, prenant appui sur le concept "Gabon d'abord", M. Mve Mba a fait savoir que la peur, la haine et la violence ha-

bitent malheureusement déjà les esprits des Gabonais. "Nous pensons, objectivement, que le temps est désormais arrivé pour les Gabonais de se parler et de regarder dans la même direction", a-t-il insisté. Ajoutant que les partenaires sociaux réunis au sein du Cappe constatent que les concepts de dialogue, de concertation, de

consultation et de conciliation sont en effet des outils républicains nécessaires à la stabilité d'un pays. "Aussi définissons-nous le dialogue républicain comme la participation de toutes les (...) composantes d'un État aux décisions de gouvernance politique, économique et sociale", a indiqué le leader syndical. Et pour rendre effective l'idée de consultations citoyennes, le Cappe compte rencontrer dès mardi les partis politiques de la majorité et de l'opposition, les organisations non gouvernementales (ONG), les confessions religieuses, les centrales syndicales et bien d'autres en vue d'amener les Gabonais à se parler dans l'intérêt de leur bien commun : le Gabon.

Vie associative/3e édition du réseau interElles à Libreville

Des échanges enrichissants et encourageants pour les femmes

AN
Libreville/Gabon

À l'initiative des membres du réseau féminin InterElles, la 3e édition de ce concept associatif s'est récemment déroulée au quartier Louis, dans le 1er arrondissement de la commune de Libreville. C'était en présence de plusieurs femmes issues de toutes les catégories sociales, qui ont suivi avec un intérêt particulier les interventions des différents conférenciers. Sujets abordés : " L'art floral " (monter ses propres bouquets), " Le relooking " (S'habiller selon sa morphologie), " Changer de vie en changeant d'apparence ", " La sexualité féminine " (le plaisir innocent), " Les re-



La présidente du réseau InterElles Scholastique Ayoli s'adressant...

venus inégaux " (réussir son couple en gagnant plus que son mari). D'autres thèmes ont également été exposés comme " Bien gérer son argent fait aussi le bonheur " ou " Célibataire, concubine, mariée ou Tchizza et heureuse de

l'être... ". Les conférenciers Lola Abessolo, Frédérique Aya, Jenny Mvou, Patricia Piebi et Jo Dioumy Moubassango ont pu théoriser à l'intention des participantes des outils nécessaires à l'autonomisation de la femme,



...à une assistance féminine venue nombreuse.

laquelle doit se départir des phénomènes déviants qui gangrènent la société. Plusieurs approches ont ainsi été déclinées en vue de promouvoir le bien-être féminin à partir des activités génératrices de revenus.

En s'inspirant d'une récente étude de l'Onu, la présidente du réseau InterElles, Scholastique Ayoli,

a rappelé que sa structure s'est assignée pour mission de veiller à l'engagement social et associatif des femmes afin que celles-ci deviennent des actrices incontournables du développement de notre pays, autrement dit, de capitaliser et valider les activités rentables et tout ce qui tourne autour du bonheur féminin. Pour elle, la femme doit sortir des schémas rétrogrades tant décriés dans notre société. D'où son appel pressant au changement radical de mentalité pour être à l'abri des maux susceptibles de compromettre la dignité de la femme.

Grande nuit d'Elone au Complexe Ntchoréré aujourd'hui
Musique et gastronomie au programme

E. NDONG-ASSEKO
Libreville/Gabon

DEBUTEE poussivement hier, " la Grande Nuit d'Elone " qui célèbre les 39 ans de carrière musicale de l'artiste Sima Mboula connaît son épilogue ce samedi 13 juillet 2019. Pour satisfaire un grand nombre de visiteurs et participants à cette manifestation, des genres musicaux variés sont proposés. Si la soirée d'hier était réservée aux admirateurs (fort nombreux) de l'Elone et de Gaulle, danses traditionnelles très prisées dans les communautés fang (Woleu-Ntem, Ogooué-Ivindo, Estuaire, Moyen-Ogooué),



L'artiste Sima Mboula fête ses 39 ans de carrière au complexe Ntchoréré de Libreville.

le tour revient aujourd'hui à la musique moderne avec toutes ses déclina-

sons rythmiques. Et là, une brochette d'artistes du Woleu-Ntem, auxquels

vont s'ajouter des vedettes venues de la Guinée-Equatoriale, va tenir la dragée à un public qui ne manquera pas d'en redemander. Aux côtés des stars, à l'exemple d'Alexis Abessolo, Diane Amédée, Tanguy Ebong-Bong, Rody Menie, Placide Mba, Corinne Mengue... sont signalés d'autres artistes surprises du Gabon qui vont se produire à ce podium riche, coloré et varié. Un seul grand absent: le chanteur Obiang-Okane qui s'excuse d'ailleurs auprès de ses mélomanes, en raison d'un déplacement imprévu. À noter la présence d'une abondante gastronomie gabonaise tout au long de l'événement.

